

Québec, Le Soleil, samedi 14 août 1993

Une décision du Conseil de **Journal blâme**

QUÉBEC (PC) — Le Conseil de presse vient de prendre une importante décision qui pourrait influencer les rapports entre l'establishment médiatique québécois et les groupes de presse, particulièrement ceux de la région de Montréal.

Dans un « jugement » récent, le conseil condamne sans nuance un quotidien montréalais qui avait mentionné à deux reprises, en manchette, la couleur de la peau d'individus accusés d'actes de vandalisme et de voies de fait. Le conseil déclare qu'il est fortement recommandé de passer sous silence les caractéristiques ethniques d'une personne, à moins qu'il ne s'agisse d'une opération policière déclenchée pour conduire à son interpellation.

« La mention de l'origine ethnique, dans une nouvelle, n'est légitime que lorsque cela est perti-

ment, c'est-à-dire rapport entre les portés et l'origine celle-ci a une histoire d'événements », et le nazisme dans une

En 1991, le *réal* relatait le drame d'un autobus de la Société de transports de la Ville de Montréal (STM) qui transportait des adolescents : « *Sur l'autobus* », tourné par trois caméras en manchette le 22 juillet 1990, plus tard, le même bus fusait une nouvelle fois. Ainsi : « *Une tragédie* », titre *Le Réal*. Les Noirs dévalisent l'autobus.

Le ministre Weiner à contrer Heritage

OTTAWA (d'après PC) — Le ministre fédéral du Multiculturalisme, Gerry Weiner, a annoncé hier que divers fonctionnaires fédéraux, provinciaux et municipaux de combattre les efforts du mouvement néo-nazi Héritage Canada, qui désire s'implanter à Montréal.

LES INFORMATIONS GÉNÉRALES

presse attendue par les groupes ethniques

é pour avoir mentionné la cou

prendre une
rapports entre
groupes ethniques,

ire lorsqu'il y a
s événements rap-
pe ethnique ou que
incidence sur les
soutient l'orga-
e double décision.

Journal de Mont-
tournement d'un
Société des trans-
mmunauté urbaine
(TCUM) par trois a-
Son véhicule dé-
s Noirs », titrait-on
9 octobre. Un an-
ème quotidien dif-
nuelle chapeautée
entaine de jeunes
et saccagent une

maison ».

Dans un cas comme dans l'autre, le Conseil reproche au plus important quotidien du Québec d'avoir péché par identification ethnique, se rangeant ainsi du côté de la Ligue des noirs, qui jugeait les articles tendancieux et susceptibles de « développer chez de nombreux lecteurs des sentiments d'intolérance et de rejet ».

La direction du quotidien ne l'entendait pas de la même façon. Au départ, écrivait son rédacteur en chef, Raymond Tardif, les faits relatés, qui n'ont pas été contestés, sont tout à fait conformes à la réalité. Et la couleur de la peau des vandales et des délinquants fait partie intégrante de la problématique soulevée. « Cet acte criminel était au plus

fort de l'actualité puisqu'il s'inscrivait dans une série d'incidents impliquant des jeunes de race noire ». Il en concluait que le rapport des événements a été « juste, équitable et objectif ».

Si le Conseil s'inscrit en faux contre cette conclusion, il admet cependant la « légitimité » d'identifier l'origine ethnique des assaillants, « lorsque cela fait partie d'une description détaillée en vue d'aider à leur arrestation ». Un portrait-robot par exemple.

Quoique ses énoncés n'aient aucune portée juridique, le Conseil de presse joue le rôle de « directeur » de la conscience médiatique québécoise, ses décisions ayant une influence morale indiscutable sur les organismes de presse.

Aux États-Unis, la presse loca-

le, comme la radio, mentionnent systématiquement l'origine ethnique

Le Monde

Tirage du:
93-08-13

LOTS BONIS



Chaque

50 lots bonis

102A945 4
147A013 4
186A263 4
252A398 4
270A764 5
287A532 1
289A098 1
312A671 1

NOUVEAU

GARDERIE DU PATRO ROC-AMADOUR

C'EST UN MILIEU DE VIE STIMULANT ET SÉCURISANT QUI FAVORISE LE DÉVELOPPEMENT ET L'ÉPANOUISSSEMENT DE L'ENFANT.

ACTIVITÉS RÉGULIÈRES

Dessins Comptines
Peinture Jeux de groupes
Causeries Piscine
Chants Activités
Rythmiques éducatives

ACTIVITÉS SPÉCIALES

Journées thématiques
Sorties (transport gratuit)
Camping
Grandes fêtes de l'année

songe
Front

u'il contacterait
incipaux afin
l'héritage Front qui

D-7 -

leur de la peau

io et la télévision, systématiquement des auteurs de délit. Au Québec, comme dans le reste du Canada, on nuance plus souvent.

8. RÉSULTATS loto - québec

NUMÉROS	LOTS	NUMÉROS	LOTS
592334	50 000 \$	592331	1 000 \$
92334	5 000 \$	5923	100 \$
2334	250 \$	592	10 \$
334	25 \$		
34	5 \$		

4 Saturn SL1 1994*

(numéros non décomposables)



213 B 038	469 B 806
297 B 918	560 B843

La voiture est échangeable contre un lot de 17 000 \$

nis de 500 \$ chacun (nos non décomposables)

17A184 207B083 494B457 392C427
52A113 226B535 534B314 456C848
87A814 271B043 549B761 458C710
94A651 315B273 571B813 480C818
16A941 336B442 100C865 487C244
05B881 347B449 278C021 545C618
35B468 403B689 312C631 545C946
36B166 440B399 316C986 561C003

contenté de dir

Une autre cor
a été annoncée
ment spontané
anti-racistes, au
soir à 20 h.

—
« Plutôt que de travailler à créer de meilleures relations entre les Canadiens de diverses origines, le Heritage Front a choisi de diviser les Canadiens et de recruter de jeunes gens pour disséminer son message de haine », a déclaré le ministre Weiner dans un communiqué.

Il a ajouté qu'il parlerait au ministre de la Sécurité publique Doug Lewis, à la ministre québécoise des Communautés culturelles Monique Gagnon-Tremblay et au maire de Montréal Jean Doré, pour identifier des façons de contrer les activités du front. Par ailleurs, c'est ce soir que la Ligue anti-fasciste mondiale tiendra une « épeluchette de blé d'Inde anti-raciste », aux Foufounes Électriques, afin de manifester contre la réunion de Heritage Front, qui a également lieu ce soir à Montréal.

Des groupes comme Dédé Traké, Grim Skunk, Benta et Sister Mary ont déjà confirmé leur présence à ce « 4 à 8 ». Le leader de Heritage Front, Wolfgang Droege, a toutefois confirmé hier qu'il ne viendrait pas à Montréal. « Je suis trop occupé », s'est-il

Commission des affaires sociales trop peu réservée

QUÉBEC (PC) — La Commission des affaires sociales du Québec vient d'être critiquée par la cour d'appel pour la façon dont elle se conduit lorsque ses décisions sont contestées devant les tribunaux supérieurs.

entre-manifestation
par un regroupement
d'organisations
1212 Panet, ce

EN SEPTEMBRE, LE NOMBRE DE PLACES SERA DE 38 ENFANTS
PAR JOUR.

HORAIRE: du lundi au vendredi
de 7 h 30 à 17 h 15

COÛT: inscription: 15 \$
journée: 16 \$

POUR ASSURER UNE PLACE À VOTRE ENFANT, CONTACTEZ DANS
LES PLUS BREFS DELAIS LE SERVICE DE GARDERIE AU:

529-4996

326A765 1
342A775 2

Les modalités d'encaissement
disparaissent entre cette ligne et la ligne suivante

54 autre

L A B A I E P R É S E

UNE NOUVELLE FRAGRANCE POUR ELLE



45B646 466B485 329C074 574C118
00B342 474B471 372C596 580C952

issemement des billets gagnants paraissent au verso des billets. En cas de
liste de numéros gagnants et la liste officielle, cette dernière a priorité.

es lots bonus le vendredi 20 août

N T E

FRANCE

Giò?

GIÒ, C'EST ELLE.

GIÒ, C'EST
GIORGIO ARMANI.
L'ÉQUILIBRE DES
SENS, L'HARMONIE

Dans un jugement rendu cet été, la cour d'appel invite la Commission à « faire montre de réserve et de retenue lorsque ses ordonnances sont attaquées » devant les tribunaux.

La Commission des affaires sociales est chargée de trancher en dernier ressort les litiges dans l'application de presque toutes les lois sociales au Québec —aide sociale, accidents d'automobile, régime des rentes. Un accidenté de la route qui voyait ses prestations de la Régie de l'assurance automobile réduites après cinq ans, a porté plainte devant la Commission des affaires sociales, qui lui a donné tort. Il a alors porté sa cause devant la cour supérieure.

Devant cette cour, reprochent les trois juges de la cour d'appel, au lieu de faire preuve « de réserve et de retenue, la commission s'est conduite comme une véritable partie : elle a vigoureusement défendu la justesse de ses décisions ». « Pour préserver la nécessaire et indispensable confiance du public dans le système de la justice administrative, il convient que le décideur n'exprime ses avis que dans ses jugements, sans chercher à les justifier lorsqu'ils sont attaqués en cour supérieure. »

La
Société
du Québec



L'EAU DE PARFUM
L'EAU DE PARFUM

LA BAIE

L'AVANTAGE DES MEILLEURS

PARFAITE DES BOIS,
DES FLEURS ET DES
FRUITS. LE LUXE,
LE CALME
ET LA VOLUPTÉ.
GIÒ DE GIORGIO
ARMANI. SUBTILE
SENSUELLE ET
SOPHISTIQUÉE...
LA FEMME, QUOI!

LE PARFUM, 15 ML: **160 \$ CH.**

LE PARFUM, 7,5 ML: **95 \$ CH.**

L'EAU DE PARFUM, 100 ML: **84 \$ CH.**

EN ATOMISEUR DE 100 ML: **92 \$ CH.**

EN ATOMISEUR DE 50 ML: **65 \$ CH.**

Compagnie de la Baie d'Hudson

PRIX